

"Nunca se había invertido tanto en el arte": Santos en rendición de cuentas de Mincultura

Abril 26, 2018 - 11:45 p.m. |

Por: Elpais.com.co

En medio de lo que será próximamente el más importante centro para la danza del país, las antiguas licoreras de Cali, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, junto a la ministra de Cultura, Mariana Garcés, rindieron cuentas al país sobre los logros en cultura y arte durante los últimos ocho años.

En un evento al que asistieron más de 500 caleños, el Mandatario señaló que desde 2010 se propuso en compañía de la Ministra de Cultura, Mariana Garcés, aprovechar la riqueza y diversidad cultural de Colombia para reconstruir y fortalecer el tejido social de una nación unida y en paz.

Resaltó que entre 2011 y 2018 se destinaron más de \$ 2,6 billones para fortalecer el sector, "y los resultados están a la vista".

"Han sido ocho años de trabajo duro y de enormes satisfacciones, que nos permiten decir que hoy Colombia tiene una verdadera política cultural y un sector cada vez más dinámico y sólido", expresó en el evento efectuado en las antiguas bodegas de la Industria de Licores del Valle, donde se proyecta un centro cultural.

Lea también: ['Así será el Centro de Danza y Coreografía que tendrá Cali'](#).

Más recursos para la cultura

El presidente Santos relató que uno de los logros más importantes en estos años ha sido la creación de nuevas fuentes de financiación para el



El presidente Juan Manuel Santos junto a la ministra de Cultura, Mariana Garcés, en las antiguas bodegas de la Licorera del Valle, en donde se realizó la rendición de cuentas del sector cultura para todo el país.
Bernardo Peña / El País

NOTICIAS RELACIONADAS



Abierta convocatoria de estímulos para artistas y gestores culturales de Cali, lea los detalles

sector.

Citó entre los avances los recursos de 20.000 millones de pesos anuales, en promedio, que desde 2012 se destinan a fortalecer las cerca de 1.500 bibliotecas públicas del país.

También los fondos dispuestos en la más reciente reforma tributaria para la cultura por gravámenes a algunos servicios de datos, Internet y navegación móvil.

“Estos nuevos recursos nos han permitido darles a los colombianos nuevas colecciones bibliográficas, conectividad, capacitación de bibliotecarios, tutores y promotores de lectura, así como financiar programas de promoción de la lectura”, precisó.

Dijo que con el Programa Nacional de Concertación Cultural se han apoyado 12.800 proyectos para fomentar procesos de formación, lectura y escritura, y la realización de festivales, carnavales y ferias.

“Hoy Colombia tiene más y mejores espacios para la cultura. Nunca antes –y esto lo digo con mucho orgullo–, nunca antes se había invertido tanto en la construcción y rehabilitación de espacios dedicados al arte”, sostuvo el Jefe del Estado.

Destacó que desde 2010 se han intervenido 472 espacios, entre teatros, casas de cultura, bibliotecas, museos, escuelas de música y espacios públicos en poblaciones emblemáticas como Mompo, Pamplona, Providencia, Buga, Andagoya o Jericó.

“Durante estos años hemos llevado a cabo 48 restauraciones y rehabilitaciones en bienes que son patrimonio cultural de la Nación, entre las que se destacan las hechas al Museo Colonial, en Bogotá, y a la Basílica y el Claustro de Monguí, en Boyacá”, explicó y se refirió también a la restauración y ampliación del Teatro Colón, de Bogotá.

En cuanto al cine, durante el Gobierno Santos, se pasó de un promedio de 12 estrenos de películas nacionales al año a 43, mientras que se ha duplicado el número de espectadores del cine nacional.

Finalmente, Santos habló de “un logro que me tiene muy alegre y esperanzado en un futuro mejor para Colombia. Nosotros nos propusimos hacer de Colombia un país de lectores y hoy decimos con orgullo que avanzamos de manera importante en esta área”, dijo.

Declaró que hace unos días se dieron a conocer los resultados de la gran



"Cali necesita un escenario para grandes eventos": gerente de Corfecali



Así será el Centro de Danza y Coreografía que tendrá Cali

Encuesta Nacional de Lectura, que indica que el promedio de lectura en las cabeceras municipales llegó a 2,9 libros por año.

“Todavía nos falta un largo camino por recorrer, pero ya estamos en el grupo de países más lectores de América Latina, junto a Brasil, Chile y México Argentina aún está levemente por encima”, celebró el gobernante.

De otro lado, el Ministerio de Educación ha entregado más de 9 millones de libros de literatura en las bibliotecas escolares del país, sin incluir los casi 42 millones de textos escolares entregados a los estudiantes en los colegios de todo el país.

Y a través del Ministerio de las TIC se han entregado 28.600 unidades de computadores y tabletas a las bibliotecas públicas, y otras 11.000 en Casas de la Cultura. Y a los colegios oficiales se entregaron 1 millón 800.000 equipos, con los que se pasó de un promedio de 24 niños por computador –en 2010– a 4 niños por computador en 2018.

Respecto a la construcción del Centro para la Danza, que contará con una sala de baile, un pequeño teatro, un centro de acondicionamiento físico para los bailarines y una biblioteca, la ministra de Cultura, Marian Garcés, informó que las obras ya se encuentran en proceso de licitación y se espera que para antes de terminar este año se inicien las construcciones.

“Presidente, usted le prometió a esta ciudad la construcción de este centro, que es una deuda no solo con los caleños sino con todos los colombianos, y le agradecemos por su disposición para realizar este proyecto que será de mucho provecho no solo para los caleños sino para todo el país”, concluyó Mariana Garcés.

Esta primera etapa de construcción contará con una inversión de \$13.500 millones por parte del Ministerio de Cultura. La Gobernación del Valle aportó el predio para el desarrollo del proyecto y gestiona el aporte de \$4.000 millones más a través del sistema de regalías. La Alcaldía de Cali, por su parte, se sumará con \$3.000 millones para la construcción de las otras fases.



*El beneficiario de Expedición Sensorial, Luis Caraballo, mostró su talento ante el Presidente Juan Manuel Santos, durante el acto.
Bernardo Peña / El País*

Celebra la Danza

Durante la intervención del presidente Santos y de la Ministra, se anunció además que las antiguas bodegas de la Licorera del Valle será uno de los epicentros de la gran fiesta nacional 'Celebra la Danza, Celebra Colombia', en el marco del Día Internacional de la Danza.

El evento tendrá a Cali como uno de sus principales escenarios, en donde se proyectan, gracias a la iniciativa del Ministerio de Cultura, la Gobernación del Valle y la Alcaldía de Cali, que este domingo entre las 3:00 p.m. y las 6:00 p.m., se presenten 47 compañías de danza, 25 de ellas, de las más destacadas de la ciudad.

'Celebra la danza, celebra Colombia' llega a su décima edición y gracias a su poder de convocatoria se ha convertido en un referente de encuentro para el sector de la danza nacional y para el país entero. La programación para este año ya reúne más de 150 eventos en todo el país, entre clases, jornadas académicas, proyecciones, funciones en salas y espectáculos en espacios públicos.

"La primera etapa de construcción del Centro de Danza, para Cali, contará con una inversión de \$13.500 millones",

Toda la programación para cada uno de los municipios en que se celebra el evento puede consultarse en el portal web del Ministerio de Cultura.

La Licenciatura en Danza Clásica, adscrita al Departamento de Artes Escénicas, invita por su parte a toda la comunidad universitaria y caleña a la

Mariana Garcés,
Ministra de Cultura

celebración del Día Internacional de la

Danza, el jueves 26 y viernes 27 de abril, con una amplia programación artística que incluye presentaciones en diversos géneros de la danza, clases abiertas y espacios para bailar y celebrar durante todo el día.

Viva la Danza es una actividad coordinada por los estudiantes de la Licenciatura en Danza Clásica, donde los participantes disfrutarán del contacto con diferentes maestros, ritmos y tendencias de la danza. El evento se iniciará desde horas de la mañana del 26 de abril, con una jornada de clases magistrales de Ballet, Danza Contemporánea y Tango, entre otras. Esta actividad tendrá lugar en el edificio 314 de la Facultad de Artes Integradas salón 2025 (Bailadero). El propósito es reunir algunos géneros de la danza como un homenaje a esta manifestación artística destacando su universalidad. Los interesados podrán asistir y poner su cuerpo a bailar en diferentes estilos y técnicas, o simplemente apreciar cómo se dicta una clase de danza a partir de las 8:00 a.m.

La celebración del Día Internacional de la Danza incluye dos funciones de gala en la Sala de Teatro Univalle: el 26 de abril con una serie de presentaciones de los grupos invitados de la ciudad; el 27 de abril se presentarán el Grupo de Danzas Folclóricas Carmen López y el espectáculo Onios, la creación dancística de las estudiantes de la Licenciatura en Danza Clásica de la Universidad del Valle.

Más agenda

El Presidente advirtió que para fortalecer al sector de espectáculos, además de mejorar su financiación, había que mejorar la normativa y por ello se tramitaron tres leyes que han impulsado los espectáculos públicos y el cine, y protegido el patrimonio sumergido. Así se logró la llegada de grupos y artistas internacionales como The Rolling Stones, Lady Gaga, Madonna, U2, el Circo del Sol, Paul McCartney, Ringo Starr y Bruno Mars, entre otros.

En cuanto al cine, se pasó de un promedio de 12 estrenos de películas nacionales al año a 43, mientras que se ha duplicado el número de espectadores del cine nacional.

0 **VER COMENTARIOS** ▾